

Paris, 8 janvier 1922. 5407



Open

Les premiers jours de
1922 sont lugubres. Je vous
écris un mot pour vous remercier
de m'avoir communiqué tout
de suite la dépêche de Passot.

— Il est vraiment dans un ganté
pays. Le Temps d'aujourd'hui
m'apprend qu'on y tire sur les bains
qui passent . . . De toute façon
l'œuvre planète ensemble de plus en
plus à un péril terrible, et le Conseil
suprême fera bien, s'il le peut, d'y
mettre un peu l'ordre.

Bien ce changé dans mes
lamentables entretiens. Ma vieille
cuisinière me parle là, et depuis
huit jours elle n'a pas parlé de rien
elles. Si nous étions au moins un
soulement au festival, je n'aurais plus
d'inquiétudes, car la perspective des
alpins la soutiendrait. Je crains qu'il

G'y a eu en ce moment de mauvais moments à passer. Actuellement, je préférerais, si c'est possible, ne pas remplacer cette brave fille par un procès qui ~~aurait~~ ^{aurait} des difficultés, aurait toute chance d'être malheureux comme nous étions.

Je suis un peu fatigué
aujourd'hui, non seulement parce
que j'ai fait mon cours hier matin
et que j'ai été deux visites d'après-midi,
mais parce qu'il y avait une noce
dans ma maison, au rez-de-chaussée. Ils
ont fait un tel chahut que moins
que trois minutes et le voisinage
en est été ennuier. Je m'étais demandé
si on buvais quelque chose ; mais il paraît
que c'était par ceux de l'autre, ou plus-être
de vin, que l'on riait si fort.

La dictature du Conseil suprême m'a beaucoup édifiée. Ces cendres froides à l'entretien sur un rebâtimennt des rapports entre les peuples renouvelant aux décrets d'urs concile.

Ce sera au moins. La question
est de savoir si l'on peut seulement
assainir la situation générale et
si l'on est capable de voir puis
d'appliquer les moyens appropriés.

Et voici maintenant Clemenceau,
assis à son bureau, qui, sous
l'enfert de fotage, tue un nouveau
journal. Des journaux, ce n'est pas
cela qui manque.

J'allais oublier de vous dire
que j'ai reçu ce matin. Toute une
lettre un peu singulière. D'où venait
cinq lignes cérées à la machine
sur une carte. Serait-ce le gouvernement
qui lui souhaitait maintenant la
vérité? J'avais envie d'écrire
à M. P. pour le faire un peu d'avoird
de ses nouvelles. Il me dit ce matin
en témoigne le regard qu'il m'avait
posé en entrant à Versailles. — Versailles en
tous de la rue des Ecoles.

Affectueux respects,

A. Lamy

2408